



Ejecución del Simulacro

Llevar a la práctica todo lo planeado en el ejercicio de gabinete.

Se contemplan los siguientes aspectos:

Aplicación de lineamientos, procedimientos y normas establecidas.

Cosecuación de los objetivos del ejercicio.

Solución de los problemas imprevistos derivados de la emergencia.

Actuación oportuna y eficiente.

Utilización adecuada de los recursos y medios asignados así como su obtención.

Es necesario precisar cómo se dará aviso a los ocupantes del edificio.



Verificación del desalojo del inmueble

Debe existir un jefe de piso encargado de que su área quede desalojada, que los equipos y maquinaria hubieran sido desconectados y, en su caso, cerradas las llaves de gas.

Una vez evacuada la población del inmueble, la brigada de verificadores deberá constatar que se cumplieron los procedimientos y que la totalidad de la población involucrada en el ejercicio evacuó las instalaciones



Evaluación del Simulacro

Se realizará mediante la observación y seguimiento de todo el proceso de ejecución, y se anotará en un formato especial.

Al finalizar los miembros de las brigadas deben reunirse para analizar aciertos y fallas, con apoyo de los resultados de los evaluadores.

La evaluación se realizará confrontando la respuesta esperada con respecto a la obtenida y se incluirán las acciones de la brigada y la de los ocupantes.

De las conclusiones se desprenderán modificaciones al plan de emergencia y a la organización de futuros simulacros.





Recomendaciones especiales



Sonidos especiales	Traslado en ambulancias
Suspender energía eléctrica	Simulación de heridos sin previo aviso (atención especial a enfermos cardiacos)
Usar pañuelos mojados en simulacros de incendios	Desplazamiento de personas por escaleras con los ojos vendados
Fuego real de una zona segura y fuera del edificio	Apoyo a minusválidos
Rescate real (apel.tirolésa, helicópteros)	Fingir pánico o desmayos

Formatos de observación y recursos

La planeación se refiere a contar con procedimientos que permitan evaluar y actualizar el plan de evacuación, después de la realización del simulacro.

Armonizar las tareas con los recursos disponibles, considerando cuáles serán los más necesarios dentro de una situación real. Prever que se cuente con:

botiquines, lámparas, radios de pilas, listas de personal, extintores, megáfonos, etc.



Preparación del Simulacro

En la organización del simulacro se trata de que todos sepan qué hacer: seguir instrucciones, tomar decisiones, etc.

Su preparación consta de tres etapas:

- elaboración del escenario,
- ejercicio del gabinete y
- difusión





Elaboración del escenario



Previo al simulacro, todos deben ser notificados de las conductas que deberán presentar, tales como esperar órdenes del jefe de piso, colocarse en los lugares de seguridad, salir en orden y con la rapidez que se les indique, etc.



Deben conocerse los procedimientos que tiene que ejecutar cada brigada o grupo de respuesta.



Se deben indicar las funciones de cada integrante del grupo de respuesta, los equipos de emergencia con los que se cuenta, las posiciones, conductas y apoyos externos que pueden ser brindados y a quién acudir para cada uno de ellos (Bomberos, Cruz Roja, Policías, etc.).



Ejercicio de Gabinete

Se debe realizar una reunión previa de coordinación con los jefes de grupo y el responsable, a fin de describir las actividades que les corresponden y la ubicación de su personal operativo.

La diferencia entre el ejercicio de gabinete y el simulacro, es que el ejercicio no pone en movimiento ningún recurso, se realiza en un gabinete donde se simula la actividad de todos los integrantes de la respuesta ante emergencias reales.



Difusión del Simulacro

Debe informarse sobre su realización a la población aledaña al inmueble con la finalidad de no alarmar y lograr la cooperación de los vecinos a quienes pudiera molestar el ejercicio

